

Con general beneplácito apareció anoche en nuestras columnas un interesantísimo documento de la Delegación Provincial del Trabajo sobre el Descanso Dominical, que responde tajante al llamamiento que días pasados hacía en este periódico el Prelado de la Diócesis «a cuantos sienten el celo de la gloria de Dios, simplemente la responsabilidad de su cargo o el prestigio de sus cualidades personales y de su posición social». No puede menos de ocurrir en esta España de buena voluntad, que en sentido vertical tratan de forjar nuestras autoridades, que las provinciales procuren el fiel cumplimiento a las consignas del Caudillo, jefe del Estado, y así repetidas veces hemos reseñado actos y disposiciones laudables del Gobierno Civil y otras dependencias que coadyuvan a los fines de la Campaña de Santificación de las Fiestas, cuya oportunidad hacía patente nuestro amantísimo Prelado, y a la que con fuerza extraordinaria coopera la orden de la Delegación Provincial del Trabajo antes aludida.

Si el Caudillo dispone que todo trabajador perciba íntegro el salario del domingo, no existe por parte de nuestros obreros razón para trabajar sin necesidad en el día consagrado al Señor. Está prescrito el descanso dominical como necesario para la recuperación de las fuerzas perdidas en los días laborables, y además con el fin primordial de que se emplee en alabanza de la Majestad Divina. Y la Ley civil de nuestro Estado Católico no hace sino procurar el mejor cumplimiento de un divino mandato. Pero es lástima que la falta de formación religiosa de nuestros trabajadores no atienda tanto a la razón principal del descanso en el domingo, como al temor de incurrir en sanción por descauto a las leyes humanas.

En cualquier forma que se mire la cuestión, no obstante, merece mil plácemes la actitud de las autoridades que con los medios a su alcance contribuyen al mantenimiento de la moral religiosa, creando de tal manera un propicio ambiente a la acción del apostolado que se ejercerá más fácilmente así, con la poderosa ayuda de nuestra legislación en materia de Trabajo.

Y nos cumple destacar hoy el celo de la Delegación Provincial de Avila, cuya firme actitud queda definida perfectamente en el documento antes aludido y publicado anoche en nuestras columnas. Debe procurarse siempre el fiel cumplimiento de las leyes que dicta la conciencia católica de nuestros gobernantes para bien de la Nación, y esto queda reservado a las autoridades provinciales y subalternas en la escala jerárquica vertical del Estado, haciendo llegar al último rincón de la Patria los beneficios que de estas leyes se derivan, ya sea puramente en el orden material, ya redunde, como en la ocasión presente, también en orden a la santificación de las almas. La eficacia de las leyes está siempre en el cumplimiento de las mismas.

*«No hay más que una razón: la de que, en una hora como la que vivimos, reconocer la posibilidad de otras verdades al lado de la propia verdad es reconocerse en el error. Quien crea que España tiene varios caminos ante sí está incapacitado para seguir ninguno de ellos con decisión.»*

(Del discurso del camarada Arrese en Sevilla.)

## Los Procuradores EN CORTES Y SUS CARGOS ADMINISTRATIVOS

### Restos de un vapor hundido, en las costas gallegas

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras, las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Decreto sobre situación de los Procuradores en Cortes, en relación con los cargos que puedan ejercer en la Administración Pública. Se faculta a los Ministros de los distintos Departamentos para declarar en la situación administrativa de excedente o disponible forzoso a los funcionarios de ellos dependientes nombrados Procuradores en Cortes, cuando estimen incompatible este cargo con el desempeño de su destino. El personal que por aplicación de este decreto haya de cesar en sus destinos, tendrá derecho preferente para reintegrarse al servicio activo en destino similar al abandonado, una vez terminado su mandato como Procurador en Cortes.

**Instalación del Museo Arqueológico de Valencia en el edificio de Pío V**

VALENCIA.—En la planta baja del Museo de Bellas Artes, que se instalará en el edificio de Pío V, quedará establecido el Museo Arqueológico Provincial. Todas las piezas arqueológicas romanas propiedad de la Real Academia de San Carlos y las del Museo serán expuestas en seis salas, dos de ellas destinadas a epigrafía, una tercera a mosaicos romanos, que son la joya de la arqueología valenciana; la cuarta al mosaico de Severina y al magnífico sepulcro cristiano, que según la tradición guardó los restos de San Vicente, mártir, patrón de la ciudad. Las dos últimas salas estarán destinadas a arte cristiano de la época romana en general.—(Cifra).

**Curso de Religión para las FAMILIAS JUVENILES**

VALENCIA.—En el salón de actos de la Jefatura Provincial, y bajo la presidencia del Secretario Provincial

del Frente de Juventudes, que hizo un estudio comparativo de las diversas religiones a través de los tiempos en los diferentes países, y demostró la falsedad de todas ellas, sobre las que permanece y se asienta cada día con mayor fuerza la Católica. A continuación, el director de la Academia de Flechas Navales dió la segunda lección de nacionalismo sobre el tema «Imperio».

**Aparecen en las costas de Vigo restos de un naufragio**

VIGO.—Durante los últimos días han aparecido en las proximidades de estas costas numerosos restos de naufragios. Los tripulantes de un pesquero de la matrícula de Bayona han recogido hoy tres grandes fardos de caucho, que se supone pertenecen al mismo vapor de esta mercancía, hundido no lejos de estas aguas, y del que ya han sido recogidos otros restos.—(Cifra).

### La Academia Salamantina de la Hispanidad, expresa su adhesión al Caudillo

SALAMANCA.—El presidente de la Academia de la Hispanidad ha cursado el siguiente telegrama a Su Excelencia el jefe del Estado con motivo de la celebración de la Semana de Hispanidad:

«Universidad y Academia de la Hispanidad testimonianle completa adhesión y vibran por la causa de la Hispanidad. Firmado, presidente y secretario.»—CIFRA.

ANGINAS?... AFONIAS... RONQUERAS?...  
**FORMONAL**

Temperaturas extremas de hoy en Avila	
Máxima	12,5.
Mínima	0,5.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)	

## Momento actual de la guerra contra el monstruo soviético

# Las valientes tropas germanas, junto con sus bravos aliados, replican con gran éxito a los ataques rojos en todos los frentes

¿Quién deshace este «lío»?

Leemos siempre con la máxima atención las declaraciones de los supremos responsables de la acción bélica de los distintos beligerantes. Al fin y al cabo son ellos los únicos que tienen en sus manos los hilos todos de esta «madeja» enormísima de la guerra mundial. Por tanto son esos honorables señores los únicos «faros» que, si les parece conveniente, pueden iluminar las neblinas de la hora de ahora. Claro es que su excelso patriotismo les obliga muchas veces a llamar pan de trigo al que carece totalmente de él y así sus informes son muchas veces inexactos. Tal es el caso que ligeramente vamos a analizar.

Habló Churchill en la Cámara de los Comunes. Y la parte más extensa de su discurso la dedicó a su asunto: el del mar. Al capitalismo después del ruso—según todos. El alemán—sin perder de vista a Stalin—concentra todas sus energías en la cuestión marítima. Y ha recibido esa declaración con mucho alborozo, por estar casi toda ella dedicada a esa arma formidable—el submarino—que, en otras manos y según declaración famosísima del eminente almirante británico Jellicoe a su colega francés en 1917, hubiera dado al traste con todo el poderío británico.

—Ahora,—dice el germánico—ahora no se nos escapa el inglés. Lo que no pudo conseguir aquel excelso rey de la España, Felipe II; lo que no obtuvo, a pesar de sus gigantescos esfuerzos el gran Napoleón; lo que no logramos por la debilidad de Guillermo II en la pasada contienda de 1914-1918, vamos a lograrlo en esta lucha que, por nuestra vida, sostenemos.

Doenitz, junto con nuestros soldados del Este, va a dar el «mate» preciso a nuestros enemigos. Que trabaje el «Tío Sam»; que si él construye cinco barcos diarios en supremo esfuerzo, nosotros lanzamos al mar «por ahora» un submarino con veinticinco torpedos en su panza para echar al fondo del mar veinte barcos enemigos. Cárquenlos bien cargados... mayor botín al fondo del mar, mayores pérdidas para ellos. El Atlántico, por torpezas incalificables de

nuestros enemigos, va a ser la tumba de las inmensas materias primas que alberga en su seno el gran continente americano y el cementerio donde reposa el enorme trabajo de un pueblo que se metió en el conflicto, sin que nadie le llamara, por la voluntad solo de Roosevelt y de su camarilla de millonarios.

**Declaración churchilliana**

Por dar cabida en nuestras columnas a esas sabrosísimas palabras germánicas, hemos interrumpido nuestro comentario.

Roosevelt nada dice de las batallas que se suceden en los mares. Comprende que si dice la verdad de estos sucesos la moral de su pueblo se desploma. Tengamos presente que su nación no tiene la firmeza que la inglesa. Su pueblo es un conglomerado de individuos procedentes de todas las latitudes del mundo. Así es que su silencio en este aspecto es premeditado y constante. Y la prensa de allí—si mis informes son exactos—hace eco a los pensamientos silenciosos de su amo. Pero en la Gran Bretaña sucede lo contrario. El pueblo es firme como una roca y resiste todas las adversidades del mar con ánimo fuerte y resignado.

La prensa inglesa recoge muy a menudo aspectos desconsoladores de la gran lucha marítima y esos lamentos periodísticos llegan al Parlamento y el Parlamento pide explicaciones a Churchill. Este señor no hablaría por su gusto; a nadie le gusta dar noticias de sus desdichas y más si alguien, enemigo suyo, las espera con interés para aprovecharse de ellas en contra suya. Roosevelt tiene que sentir mucho cuando se ve obligado a hablar de este asunto su compadre Churchill. Porque todas las Cancillerías tienen puestos sus ojos en la cuestión marítima.

Y habló Churchill diciéndonos que el temible submarino del Eje sigue aumentando su acción depredadora; que para los aliados el peligro del sumergible constituye «el problema principal». Hace pocos días con unas palabras que dijo, dió a entender al gran trufado obtenido hasta ahora por el marino bravísimo tes-

tón, cuando dijo que: «Inglaterra, en el momento presente, se ve obligada a vivir de sus reservas alimenticias». A Rusia le dice que le prestará la ayuda necesaria «cuando haya sido eliminado el peligro submarino».

Bueno; después de estas «alentadoras» noticias, se lanza al mar de las fantasías y nos dice que Inglaterra y los Estados Unidos producen millón y cuarto de toneladas más que las que pierden y que a fines de año la situación será mejor. Una observación, honorable señor. Pero done mi atrevimiento. Si la producción es como dice, ¿a qué hablar de «problemas principales»? Si es exacto esto, le otro es inexacto. Si nosotros tenemos resuelto el asunto de vida de nuestras casas, ¿por qué vamos a hablar de problemas en nuestro diario vivir? Además, ¿quién le ha dicho al honorable señor lo que va a ocurrir a la terminación de 1943? Si la guerra, mister Churchill, la pasa exactamente lo que al famoso ca, maleón...

Y el honorable señor, haciendo equis libros mentales que muy mucho le honran, pues son fruto de su gran amor a su patria, termina con esta desdichadísima frase:

«Con respeto a las pérdidas de barcos aliados declaró: «Es mejor que el enemigo advina las cifras verdaderas, pero de tres millones de hombres transportados por mar bajo la protección de la marina británica, solamente 1.438 han resultado muertos o han perecido ahogados».

¿Y qué tienen que ver esas pérdidas humanas con las pérdidas de barcos? Sabemos todos—hasta los más legos en la materia—que los más de los tripulantes se salvan de las catástrofes de barcos. En fin, honorable señor, que después de ese lamentable discurso, digo creyendo en el éxito aplastante del Eje en el mar «presente y futuro» con una condición: que aplaste el poder de Stalin. Cosa que la creo muy factible si Alemania y sus bravos aliados responden con todos sus bríos a la magna empresa. Como el asunto del mar es transcendental; si Dios en su misericordia nos concede las fuerzas necesarias para ello, seguiremos tratando de él.

**La gran lucha contra el comunismo ruso**

La fiera soviética no descansa. Presiente con su feroz instinto la presa ansiada. Y ha extendido sus ataques a un frente hasta ahora silencioso. Al nuestro, al sostenido por los mejores soldados del mundo, en frase famosísima que un general alemán tuvo la gentileza de dedicarnos, fresca todavía la arremetida briosísima de nuestros muy valientes mozos en los campos de Brunet en que fueron desbaratados los rojos, de cuerpo español y alma rusa. El caso es que las mesnadas de Stalin han extendido su fuego a la zona de la capital del Neva.—San Petersburgo—casi sitiada por el germano y nuestra mil veces heroica División Azul. Resultado de esa embestida nulo. Todos los ataques rechazados; 55 tanques enemigos destruidos y numerosos prisioneros capturados. A otra puerta, «amigo» Stalin.

**Mejoría del conjunto de la situación**

Así lo dice Berlín: Los numerosos contraataques de las tropas alemanas y aliadas, que se han saldado en parte en el sector Sur del frente oriental, por notables ganancias territoriales, y mucho más, la gran victoria defensiva de ayer en la región de San Petersburgo, hacen deducir, aun siendo muy modesto en la apreciación de los éxitos, una innegable mejoría del conjunto de la situación. De esta manera se expresa hoy la Oficina Internacional de Información, añadiendo que a aquellos contribuyen las enormes pérdidas recientes de los soviets.

**Datos complementarios**

El comunismo germánico acusa cla-

## Un discurso de Roosevelt

**Determinación de hacer la guerra hasta que las fuerzas aliadas desfilen triunfalmente por las calles de Berlín, Roma y Tokio**

WASHINGTON.—El presidente Roosevelt ha pronunciado esta noche desde la Casa Blanca un discurso, radiado, dirigido a la nación con motivo del 134 aniversario de Lincoln, y, entre otras cosas, dijo lo siguiente:

«Hace dos años hablé del pensamiento que ocupaba el primer lugar en nuestro espíritu: la decisión norteamericana de convertir este país en el arsenal de las democracias. Esta noche este pensamiento ocupa ese lugar: la determinación de hacer esta guerra hasta el día en que las fuerzas de las naciones unidas desfilen triunfalmente por las calles de Berlín, Roma y Tokio.»

El presidente se refirió luego a África del Norte, y afirmó:

«En esta región estamos concentrando actualmente nuestros ejércitos para librar una de las mayores batallas de esta guerra. Nuestro objetivo primordial en la batalla de Túnez es arrojar a nuestros enemigos al mar. Ello nos costará caro en pérdidas humanas, pero debemos afrontar este hecho con la misma calma y el mismo valor con que nuestros soldados hacen frente al enemigo en el campo de lucha.»

«Hitler conoce las consecuencias de una victoria aliada en Túnez. Esas consecuencias son la invasión del continente europeo. Nosotros no ocultamos nuestra intención de realizar tal empresa. El mundo puede tener la seguridad de que esta guerra total, de que estos sacrificios de vidas en todo el globo no serán estériles. Las decisiones acordadas y los planes elaborados en mi entrevista con Churchill no se han limitado a un solo teatro de guerra. Antes de fin de año el mundo verá con hechos, y no con palabras, que nuestra noticia ha producido muchas noticias malas para los alemanes, los italianos y los japoneses.»

«La batalla del Pacífico ha demostrado la superioridad de los Estados Unidos en la aviación. Las discusiones ya celebradas continuarán en Chungking y darán por resultado planes definidos para operaciones ofensivas contra el Japón. En nuestra política inflexible no queremos ocasionar ningún mal a los ciudadanos del Eje, pero deseamos la desaparición de sus jefes. Podéis tener la seguridad de que si el Japón fuera la primera potencia del Eje que cayera, el esfuerzo y los recursos totales de las Naciones Unidas se concentrarían en la labor de aplastar a Alemania.»—EFE.

ramente una disminución del empuje ruso en el frente. A ello ha contribuido el empleo de numerosas fuerzas germanicas que han entrado en acción.

La defensa elástica ha logrado, especialmente en el sector meridional, progresos sensibles. Los contraataques alemanes van ganando en potencia a lo largo de todo el frente, consiguiéndose en algunos puntos rechazar a los soviéticos hacia el Este.

En la zona del bajo Don y en la parte nordoccidental del Donets, la defensa alemana se mostró especialmente eficaz, logrando incluso el cese de algunos contingentes enemigos.

En Novorossisk se mantienen todavía algunos contingentes bolcheviques desbaratados, que son progresivamente estrechados y batidos por la aviación. En el curso medio y superior del Donetz y en este río y el Oskol es donde la presión soviética continúa mostrándose más intensa y donde tienen lugar, por consiguiente, los encuentros más duros. Sin embargo, los ataques rusos fueron en gran parte rechazados, lográndose el aniquilamiento de algunas columnas enemigas de reserva.

En la zona de Veliki-Luki, donde la actividad se reanudó hace algunos días, los esfuerzos del ruso se han centrado contra las líneas alemanas.

## SALAMANCA, Simbolo de Hispanidad

Por FELIX AVELLINO ZUÑIGA

Miembro de la Academia Universitaria de Hispanidad.

Entre el fragor del combate que al mundo consume y con atavios de luto a las naciones viste, aquí, en una vieja ciudad de la tranquila Hispania se habla de ideas espirituales que transformadas en sintéticos conceptos son bálsamo calmante del espíritu bélico que anima el actual momento universal.

En la ciudad de Salamanca, pléyrica de recuerdos imperiales, en el marco rectilíneo de su gloriosa Universidad, la juventud universitaria ha establecido el baluarte desde donde exponer al mundo un pensamiento, real antaño y resurgido ahora que se ha llamado por su innata textura: idea de la Hispanidad.

Clara surge esta idea de las mentes jóvenes y de los sabios hombres que allende el Atlántico vienen a transformar esta ciudad salmantina en el más viviente símbolo de la Hispanidad: Doctrina clara del más rancio sabor hispánico la que escuchamos el pasado lunes del R. P. Guillermo Fraile O. P. en su tema «Ca-

tolicismo e Hispanidad», la que el miércoles expuso el ilustre catedrático don Antonio Tovar en su disertación sobre «Las preocupaciones actuales sobre la Hispanidad», la que anoche con un acento simpático y argentino escuchamos del ilustre literato hispano-americano don Juan Carlos Goyeneche, catedrático de la Universidad de Buenos Aires, y clarísimas y doctas enseñanzas las que expondrán las ilustres personalidades que intervienen en esta semana que podría llamarse «semana de España pro internacionalismo filial de las hijas americanas». Quizá alguna de estas conferencias tengáis ocasión de oírlas por la Emisora de esa localidad la cual retransmitirá algunos actos.

De las incidencias de esta semana prometo informaros en breves crónicas pues vosotros mirad con atención las verdades de esta Universidad donde un día para orgullo de Avila se formaron intelectualmente egregias figuras nacidas en esa ciudad del silencio.



# Departamentos oficiales

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 1.875 kilos de algarrobas, han sido sancionados los vecinos de Parrillas (Toledo), Modesto y Bautista Fernández Rodríguez, con multa de MIL pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de las algarrobas a las que se ha dado el destino legal.

—Por infracción de las normas de Ordenación Triguera han sido sancionados los molineros vecinos de La Adrada y Casavieja respectivamente, Ricardo Olano Sotelo y Celia Fuentes Martín, con multa de DOS y OCHO MIL pesetas respectivamente, cierre de los molinos durante tres meses y comiso de diferentes cantidades de cereales a los que se ha dado el destino legal.

—Por transporte clandestino de judías ha sido sancionado el vecino de Bohoyo Félix Bosque Flor, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 130 kilos de dicho producto al que se ha dado el destino legal.

—Por transporte y compra-venta clandestina de garbanzos han sido sancionados los vecinos de Narros de Salduña, Angel Benito Gutiérrez y Antonio Martín Moreno, con multa de MIL pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por ocultación de cereales y tenencia ilícita de telas en condiciones ilegales de venta, ha sido sancionada la vecina de Villanueva del Campillo, María González Sánchez, con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de una pieza de tela a la que se ha dado el destino legal.

—Por venta clandestina de terneras ha sido sancionado el vecino de Muñogalindo, Marcelino Pascual López, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de dos terneras y 17 kilos de carne los que se ha dado el destino legal.

## Frente de Juventudes

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los proveedores de esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes que hayan de cobrar facturas del mismo, lo efectúen de los días 25 al 30 de cada mes, exclusivamente.

El delegado provincial.

## ORDINARIOS

Matriculados

AVILA-MADRID y viceversa  
Servicio diario. Garantía.  
Encargos.—En Avila: Isaac Peral, 6 (Frutería). En Madrid: Paseo de Onésimo Redondo, 32 (Vinos): Antes Paseo de San Vicente

**NORIAS** de cangilones de chapa galvanizada se construyen en los talleres de construcción de Aventadoras de Clemente Tejedor. Casasola de Arlón (Valladolid).

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del GUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 12 de febrero de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 302

Premiados con 2'50 los números 002; 102; 202; 402; 502; 602; 702; 802; 902

## Delegación Provincial de Trabajo

Familias numerosas

Ante la importancia económica que representa para los cabezas de familia, beneficiarias de las ventajas que el Estado otorga a las familias numerosas, el Excmo. Sr. Ministro de Trabajo dispuso con fecha 18 de diciembre (B. O. de 31 de diciembre de 1942) la concesión de un nuevo plazo que expira el 31 de marzo de 1943 para que puedan ser solicitados dentro del mismo la renovación de los títulos de familias numerosas, documento indispensable para disfrutar de los beneficios que la Ley concede.

Al mismo tiempo se advierte a los cabezas de familia beneficiarios que no hayan solicitado aun los títulos acreditativos de tal condición, que pueden hacerlo durante todo el año 1943.

En la Delegación Provincial de Trabajo se les facilitará a los interesados los impresos necesarios tanto para la renovación del título para el presente año como para la obtención del mismo para aquellos que aun no lo hubieren solicitado.

También dirigiéndose a la Delegación Provincial de Trabajo podrán aclarar cualquier género de dudas que tuvieren sobre la situación particular de los mismos en relación con la obtención de sus títulos.

El delegado de Trabajo, Héctor Maravall Casanoves.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Con el fin de que puedan ser hechas ante esta Delegación, las correspondientes reclamaciones por todas aquellas personas que no hubiesen recibido racionamiento, durante el pasado mes, se inserta el presente cuadro de distribución de artículos por zonas, así como el número de gramos por persona:

Avila: Aceite, 460; arroz, 200; alubias, 200; azúcar, 200; jabón, 250; puré, 100.

Arenas de San Pedro: Aceite, 460; alubias, 200; azúcar, 200; jabón, 250; chocolate, 100; puré, 100.

Arévalo: Aceite, 460; arroz, 200; alubias, 200; azúcar, 200; jabón, 250; chocolate, 100; café, 100; puré, 100.

Barco de Avila: Aceite, 460; arroz, 200; azúcar, 200; jabón, 250; chocolate, 100; café, 100; puré, 100.

Burgohondo: Aceite, 460; arroz, 200; azúcar, 200; jabón, 250; puré, 100.

Crespos: Aceite, 460; arroz, 200; alubias, 200; azúcar, 200; jabón, 250; puré, 100.

Piedrahita: Aceite, 460; arroz, 200; azúcar, 200; jabón, 250; puré, 100.

Se han suministrado a los pueblos de Aldehuela, Casas del Puerto de Villatoro, Collado del Mirón y Diego Alvaro, 100 gramos de alubias.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## Cámara Oficial Agrícola de la Provincia de Avila

Concurso-oposición

Se convoca concurso-oposición para cubrir una plaza de oficial de secretaría de esta Cámara, dotada con el haber anual de seis mil pesetas.

El programa y condiciones están expuestos en el domicilio provisional de la Cámara, Duque de Alba, 14.

El plazo de admisión de instancias es de veinte días hábiles a partir de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

El presidente, D. Ródenas.

## C. N. S.

Próximo a celebrarse un curso de Sindicadas en las Escuelas del Hogar de la Sección Femenina de esta Capital, se pone en conocimiento de todos los encuadrados en nuestros Sindicatos que tengan hijas mayores de 17 años, a quienes alcanzan estos beneficios, con el fin de que lo antes posible se pasen por las oficinas del Servicio de Estadística y Colocación, Avenida de Portugal, 31, donde se les facilitará toda clase de detalles

## SE VENDE

moto marca MOTO CONFORT cupo gasolina, 3,5 H. P. Para tratar con Félix de la Puente en Crespos (Avila).

# EL CAMPO y los mercados nacionales

Impresión de «CERES».

El día de la Candelaria llovió con frío y nevó algo; luego sonrió el día con viento fresco, propio de Febrero el loco; y, por lo tanto, el llover algo en la Candelera, parece natural que el invierno esté fuera, pero como luego el día marcó sonrisas, y «si sonríe, es que quiere ventr», que dice el refrán gallego... Pero si no sale del todo el invierno y la sonrisa marca que quiere aún venir más invierno, esta duda nos la podría resolver la cigüeña, pero al menos en los antiguos nidos de las torres altas, en que han vivido los últimos años, aún no se ve la cigüeña de San Blas, y por lo tanto, nieve verás...

Aí, pues, todo esto viene a la conclusión de que como no ha habido invierno hasta ahora, porque han dominado las blanduras y tiempo mollar constante, el invierno va a empezar ahora cuando ya están a punto de saludarnos las primeras flores adelantadas del almendro, ya que los botones están que revientan de deseos de apertura... Pero no por mucho madrugar amanece más temprano, y conviene que, efectivamente, haya invierno para que luego haya verano...

El sembrado en general, está magnífico, tan magnífico que nos asusta muy mucho esta magnificencia; tememos que no sea buena tanta belleza, pero si el invierno va a empezar ahora, el frío se encargará de detener el adelanto de las plantas y conservando hasta la hoz el hermoso tempero presente de las tierras.

En el campo unos están aricando, otros sembrando avenas, otros haciendo barbechera, pero en general, preparando para la siembra de primavera. Las labores se hacen muy bien, muy buena labor con el gran tempero que tienen las tierras. En toda España apuntan esta impresión y solamente en la zona de Alicante se quejan de que no llueva, y aunque el campo está superior, como aquello va tan adelantado, conviene que llueva ahora, pues las aguas de aquella zona se han alejado mucho, y en cambio en el resto y en Castilla algún que otro río ha inundado ve-

gas, no en gran proporción, pero que ha sobrado agua aun en tierras fuertes.

De abonos hay impresión de que se ha abonado algo más, pero poco de todos modos, porque lo que no hay que hacerse grandes ilusiones mientras no se pueda resolver el abonado. Se ha abonado bastante con superfosfato y también mucho con potasa, que cada día se emplean más; pero poco con nitrato y poquísimo amoníaco; pero, en cambio, se han fomentado mucho los abonos orgánicos que se están vendiendo y facturando bastantes. En conjunto podemos afirmar que se ha abonado bastante más que el año pasado, aunque no mucha más zona, ni con mucha más intensidad.

El ambiente da a entender, que la zona de patatas va a bajar algo en esta próxima campaña, y algo menos también de remolachas forrajeras; y, en cambio, parece que la impresión dominante señala un aumento muy considerable (y nos congratulamos) de zona de cultivo de remolacha azucarera. Primero porque ha caído muy bien la libertad de precios y la competencia parece que paga ya a 255 pesetas tonelada, habiéndose cerrado muchos contratos en determinadas zonas, siendo lo más alto que hasta ahora conocemos, pero que los labradores lo aceptan encantados, porque tendrán abonos y azúcar.

La causa de este aumento indudable que se prevee, es producido por las causas siguientes: por disminuir las patatas tardías a causa del escarabajo, sembrando las tempranas que se recogen en verano; el fracaso de venta y cotización de la remolacha forrajera que se ha vendido mal por la blandura y abundancia de pastos; y luego, por el mejor precio que se produce por la competencia y libertad de contratación con las azucareras.

La recolección de aceituna está terminándose, y confirman la misma impresión mediana de que hemos venido hablando, aunque hay la natural desigualdad de ser en algunos sitios pésima y en otros buena, pero en conjunto un cincuenta por ciento

menor que una buena normal. Se calculan 1.750.000 quintales de aceite los que se cogerán en España a lo sumo. La calidad del fruto es malo por haber mucho caído.

Sobre las zonas de cultivo cerealistas, van a variar poco de la anterior, acaso en algunos sitios aún baje algo la triguera, porque de primavera se va a sembrar poco; se confirma la buena impresión de la de centeno que por cierto están hermosos; algo menor también la de cebada; no mayor tampoco la garbanjera, y en cambio, acaso más amplia la de lentejas y leguminosas en general; y la de alubias no más corta también, por las dificultades para salir de partidas patateras en algunos sitios, acaso decida a bajar algo la patatera y aumentar la alubiera. En resumen: la zona patatera va a ser algo menor que la pasada, especialmente en las variedades tardías, que son las más en España.

Trigos.—Todavía en fin del mes pasado hubo alguna entrada, algunos sobrantes de trigos de siembra y muchos han aprovechado el tiempo malo en que no podría trabajar en las tierras para venir con algunos carros de trigo. Pero todo ello de poca importancia. Se han dado ya todos los cupos y en la entrega de ellos se ocupan las paneras, dándose por rematada la campaña por este año en trigo nacional. Importaciones parece que van llegando algunos barcos con trigos y demás granos, incluso alubias, y muchos con los cambios «guardan pan para Mayo» como la vieja de los años mil que «ya guardado lo tenía»; sin embargo, en las grandes poblaciones ya sólo hay que pensar, llegado Marzo, en la importación, que afortunadamente va llegando con cierto ritmo lento, pero seguro. Y aunque falta mucho de campaña y se ha dado demasiado trigo al ganado, sin embargo Dios proveerá... ya que si la guerra la diera por terminar pronto, ya veríamos qué pronto salían barcos de trigo de los mercados productores deseosos de descongestionarse de existencias.

## MOTORES

y Transformadores, nuevos, garantizados. Existencia en todas potencias y características. Precios especiales para revendedores.

ELU, Maquinaria Eléctrica, S. L. Teléfono 23. Durango, BILBAO.

# Sección religiosa

FEBRERO.

Día 14. Domingo, VI después de Epifanía.—Santos Valentín, Cirilón, obs.; Vidal, Zenón, Felícula, Efebo, Basso, Agatón, Moisés, Dionisio, Prócuro, Apolonio, mártires; Antonino, Auxencio, abs.

La misa y oficio divino son del domingo VI después de Epifanía, con rito semidoble y color verde.

Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

La misa de Cimballillo a las nueve y media.

A las diez menos cuarto la misa conventual cantada.

Ermita de Sonsoles

Misa a las diez de la mañana.

Siete Domingos de San José

San Juan.—Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión y ejercicio de San José.

San Vicente.—Por la tarde, a las siete, rosario en la Soterraña y ejercicio de San José.

Santiago.—Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las cuatro, rosario y ejercicio de San José.

San Antonio.—Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión de la V. O. T. y niños Cordigeros.

Por la tarde, a las cinco, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio de San José, meditación y salutación a las cinco Sagradas Ilagas del Seráfico Padre San Francisco, solemne reserva y procesión del Códón.

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión y ejercicio de los Siete Domingos. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Anselmo de Santa Teresa, prior de la Comunidad, ejercicio de los Siete Domingos y solemne reserva.

Celebran su fiesta mensual la Venerable Orden Tercera y Semana Devota de la Virgen del Carmen.

Día 15. Lunes.—Santos Faustino, Saturnino, Jovita, Cratón, Cástulo, Lucio, Magno, Agape, vg., mártires; Quinidio, Decoroso, obs.; Severo, presbítero; José, dc.; Georgia, virgen; B. Claudio de la Colombiere, S. J.

La misa y oficio divino son de los Santos Faustino y Jovita, con rito simple y color encarnado.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

ESTOMAGO  
E  
INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria número 247).

Retiro espiritual

La Santa.—Actos del Día de Retiro para los fieles. Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio y visita a la Santa.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

## Cultura religiosa

Los extraviados

II. Número asombroso de los impíos.—Los hay que no se atreven o no son capaces de tanto como pervertir multitudes con arengas impías, pero lo hacen de otro modo más grosero, si cabe, vomitando a cada paso las más inmundas blasfemias contra Dios y contra la Hostia Santa: no parecen sino condenados salidos del infierno... «¡Si es que hay Dios, que me impida beber este vaso de vino!», decía con un coraje diabólico cierto blasfemo, que se hallaba en una taberna y a quien el tañido de las campanas le ponía furioso, después de vomitar mil horrosas blasfemias contra Dios, contra la religión y contra los sacerdotes... «¡si es que hay Dios, decía lleno de ira, que no me deje beber este vaso de vino!». Y así fué; la sangre se agolpó a su cabeza y cayó muerto de una apoplejía fulminante. Este hecho tuvo lugar en Caen el año 1840.

Otros hay que en verdad no parecen tan desalmados e impíos. Contentánse con no acordarse de Dios ni darle culto en sus fiestas; es cierto que tales cristianos no pueden vivir sin vicios; mas como procuran ocultarlos y por otra parte su falta de religión no es iracunda ni agresiva, llegan hasta parecer hombres honrados. Pero no; eso es una mentira: «hombre de bien y sin religión no puede ser». La primera y más esencial bondad a que está obligado el hombre es a manifestar a Dios el respeto, gratitud y amor que sus incesantes beneficios merecen y este deber no es posible cumplirle sin el culto religioso señalado por el mismo Dios.

«¿Que es necesario comer el domingo como todos los otros días y sin trabajo no hay dinero y sin dinero no hay pan?—tal dicen algunos; nos desventurados pretendiendo convencernos de la justicia de su causa; pero no; ¡no es la necesidad lo que les impulsa a profanar las fiestas, sino la indiferencia y el menosprecio a la idea de Dios; prueba de ello es que luego gastan en la taberna el producto de aquel trabajo...! ¿Cuántos extraviados hay en el mundo!

Los hay hasta entre los mismos que practican la religión y parecen buenos cristianos... los hay que por cualquier accidente que les sobreviene se quejan y murmuran contra Dios como si hubiere de hacerles un milagro para remediar cada equivocación o imprudencia que cometen... sin acordarse de que el barro no tiene derecho a quejarse del alfarero que le oprime en la piedra, ni la piedra del martillo que la hierre... ¡cuánto menos el hombre poner condiciones a Dios, a quien con tanto desearo y con tanta villanía ofende!

¿Cuánto menos el hombre, criatura miserable que no puede dar un paso sin Dios y en quien Dios se mira complacido como las madres en el más hermoso de sus hijos?... Pero ¿de dónde procede tanta insensatez en el hombre? ¿Cómo explicar tales absurdos sin apelar a una manifiesta locura?

Veremos la causa otro día.

F. Ricio.

## POMADA CEREAL

Quemaduras, granulaciones, erupes, eczemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS

(Censura sanitaria número 226)



# La batalla en China está interrumpida

## Submarinos japoneses hundieron seis mercantes, con 54.000 toneladas

CHUNK KIN, 12.—«La batalla de la frontera de Yunan, muy intensa durante varios días, ha llegado a un punto muerto», ha declarado el portavoz militar. Añadió que junto a las tropas japonesas actúan tres divisiones tailandesas.—EFE.

TOKIO, 12.—Seis barcos mercantes anglosajones han sido hundidos por los submarinos japoneses desde mediados de Enero hasta la fecha, frente a la costa oriental de Australia, anuncia el Cuartel general imperial. Los seis buques citados desplazaban en total unas 54.000 toneladas.—EFE.

La lucha en Wau

MELBOURNE, 12.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico:

«Los japoneses han sido totalmente derrotados en la región de Wau y se batían en retirada hacia Mubo. Unos 200 muertos nipones quedaron sobre el campo de batalla, lo que eleva a más de 1.000 los abandonados por los japoneses desde que comenzó la batalla el 30 de Enero.

Frente a la costa oriental de Australia ha sido torpedeado un mercante aliado por un submarino enemigo. Todos los tripulantes se encuentran a salvo».—EFE.

Bombarderos japoneses en China

TOKIO, 12.—Kweiling y Liu Chu han sido eficazmente bombardeadas por las fuerzas aéreas japonesas la pasada noche, según anuncia el Mando del cuerpo expedicionario nipón en China. Las dos citadas localidades se encuentran en la provincia de Kuang Si.—EFE.

A PLAZOS solicite el envío del «Diccionario Enciclopédico Ilustrado». 1.431 páginas, 80.000 artículos, 1.300 grabados, 600 retratos, 100 cuadros. 10 pesetas contra entrega a reembolso y seis mensualidades de 5 pesetas. Al contado 32'50. Facilitamos toda clase de libros al contado y a plazos. Solicite catálogo. Crédito Editorial Segundo Pire. Muros de Nalón (Oviedo). Faltan agentes.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

¿Tiene usted que reparar o reconstruir su máquina de ESCRIBIR, SUMAR, CALCULAR, con piezas originales, niqueladas, etc., por muy poco dinero, antes que se perjudique? Consulte y tome su nota avisando a

## UNDERWOOD

Unico TALLER OFICIAL para Avila y su provincia

ABONOS DE LIMPIEZA A DOMICILIO Avisos gratuitos. Presupuestos gratis.

Enseñanza Mecanografía con máquinas UNDERWOOD, ROYAL, etc. Economizará su dinero.

NO CONFUNDA NUESTRA DIRECCION: San Segundo, 26. Teléf. 115. AVILA.

APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Costeños de alumnos satisfechos prueban la credencia de nuestro método. Único. Pida folletos, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. - Calle San Sebastián 6 - SAN SEBASTIAN

# KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Tres vueltas

Dos grandes señores de la Corte de Luis XIV, primos hermanos que lucían una obesidad extraordinaria, se hallaban un día en conversación con el soberano, quien pretendiendo distraerse a costa de la gordura de los dos cortesanos, dijo dirigiéndose a uno de ellos:

—Engordáis en extremo y eso tiene por causa el no hacer ningún ejercicio.

—Señor; pensad que es suficiente ejercicio el que yo hago: dar todos los días tres vueltas alrededor de mi primo.

Los astrólogos y Enrique VII de Inglaterra

Existía en Londres un astrólogo que hacía gran ostentación de su misteriosa ciencia como algo infalible para todo. La actuación de aquel hombre llegó a oídos del rey Enrique VII quien quiso ver hasta donde llegaba la inteligencia del presuntuoso. Introducido en la real estancia el monarca preguntó al astrólogo si sabía dónde y cómo pasaría las fiestas de Navidad.

—Lo ignoro, señor.

—Entonces yo soy mejor astrólogo que tú porque sé que las pasarás en la Torre de Londres.

Y efectivamente, allí pasó la Nochebuena por orden del rey.

Cuestión de Contrata

En una gran fábrica de California —en California todas las fábricas son grandes— un contramaestre no dejaba respirar a los obreros a su cargo. Un día en que los acuciaba con más insistencia que de costumbre no permitiéndoles ni un segundo de respiro, uno de los trabajadores exclamó:

—¡Está bien, patrón! Roma no se hizo en una hora.

—No sé nada, y en todo caso yo no tenía la contrata de la obra.

Como se anuncia en América

La funeraria de Alfredo Fernández, de San Miguel, 213 (teléfono A-6348) sirve admirablemente y con una elegancia verallaleca.

Ayer se presentó un señor muy delgado y tosiendo mucho. El pobre quiso ver los elegantes ataudes, hasta que escogió uno.

—¿Se lo mandamos, o lo va a llevar puesto?—le preguntó el dependiente.

## Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico.

ESTRADA núm. 2. AVILA

## COMPRO

Cañas de Nogal, Roble y Castaño. Ofertas por escrito a V. GARCIA Turia, 62, VALENCIA

SE VENDE la casa número 8 de la Plazuela de San Vicente, con tres habitaciones y garage. Razón: Agencia Prieto.



Indanthren

Elegid siempre géneros teñidos con colorantes INDANTHREN ya que su colorido es insuperable sólido a la luz al lavado al uso a la intemperie

# El mal tiempo dificulta las operaciones en Túnez

## Sólo hay que registrar ligera actividad aérea

Parte alemán

BERLIN, 12.—«En África del Norte se ha registrado actividad local.»—EFE.

Parte italiano

ROMA, 12.—El mal tiempo ha obstaculizado las operaciones en el frente tunecino.

Un avión británico, alcanzado por los disparos de uno de nuestros automóviles blindados, se estrelló contra el suelo.

Las instalaciones portuarias de Burgla han sido bombardeadas por los aviones italianos. Entre Rodas y Creta los cazas alemanes derribaron dos aviones torpederos enemigos».—EFE.

Parte inglés

EL CAIRO, 12.—«Nada que señalar en el sector de nuestras fuerzas terrestres durante la última jornada.

Fuertes tempestades han obstaculizado las operaciones aéreas diurnas y nocturnas. Un hidroavión fondeado frente a la costa meridional de Sicilia fué destruido ayer por nuestros cazas. Todos nuestros aparatos han regresado indemnes de las operaciones citadas».—EFE.

Parte francés

ARGEL, 12.—«No se registra actividad militar terrestre a consecuencia del mal tiempo. El día 9 un grupo de caza francés derribó dos aviones enemigos. Un tercero fué probablemente destruido. Uno de nuestros aviones no regresó a su base, pero el piloto se encuentra a salvo.» EFE.

Frente del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 12.—«Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«A causa de las grandes pérdidas que le han sido ocasionadas en los combates de defensa, el enemigo ha disminuido su presión en el frente oriental. Continúan sin cesar y con gran intensidad los combates en los puntos neurárgicos de operaciones que, por otra parte, se caracterizan por su movilidad.

El enemigo ha reanudado sus ata-

MANICURA - MAQUILLADORA en 15 días. Ambos cursos correspondencia 75 pesetas, Programa, dos. Apartado 100. ELDA.

## “Letras”

REVISTA DEL HOGAR

Se ha puesto a la venta en toda España el número correspondiente al mes de Febrero

La gran amenidad de sus páginas, en las que colaboran firmas de reconocido prestigio hacen que «LETRAS» sea el elemento indispensable en el seno de las familias.

## “Letras”

REVISTA DEL HOGAR

De venta en librerías y puestos de periódicos

ques en Novorossisk, y ha intentado en vano penetrar con sus buques en la bahía.

Tropas de una división blindada alemana, en la cabeza de puente de Kubán, han entorpecido las operaciones del enemigo destinadas a flanquear nuestras líneas. El adversario ha sufrido grandes pérdidas. Durante las últimas jornadas los soviets han perdido en el sector de esta división más de 1.700 muertos, 850 prisioneros, 35 cañones y gran cantidad de armas de infantería.

En el Donetz y al oeste del sector de Oskol solamente se ha registrado débil actividad combativa. En algunos puntos han sido detenidos los asaltos efectuados por grupos de choque enemigos mediante una táctica elástica, y un regimiento soviético, así como un batallón de esquiadores y varias baterías, han sido aniquilados.

En la región situada al norte de Kursk han fracasado los nuevos ataques de los soviets contra nuestros puestos defensivos, con graves pérdidas para el adversario. También han fracasado los desordenados asaltos realizados por el enemigo en la región de Weliki-Luki.

Los ataques de la aviación contra las tropas preparadas para el combate dieron por resultado que los ataques enemigos se llevaron a cabo de forma dispersa.

Entre el Wolchof y el lago Ladoga así como frente a San Petersburgo, el enemigo ha reanudado sus ataques en un amplio frente. A pesar de la intensa actividad de la aviación y de la artillería soviética y de la puesta en acción de numerosos tanques, todos los ataques han sido rechazados o después de encarnizados encuentros; 53 tanques enemigos fueron destruidos en estos encuentros; numerosos prisioneros han sido capturados.

Una escuadra de caza derribó ayer en el frente de Wolchof 29 aviones enemigos, sin perder más que dos aparatos alemanes.—EFE.

Hazaña de un grupo de fuerzas germanohúngaras

BERLIN, 12.—La Oficina Internacional de Información señala, en relación con las operaciones del frente Este, que un grupo de fuerzas alemanas y húngaras, después de catorce días de permanecer sitiado por los soviets, ha logrado unirse al grueso del ejército del Reich, llevando consigo todo el equipo, los heridos y algunos rompeplacas de los asaltos bolcheviques.

«Las referidas tropas húngaroalemanas—sigue la información—ocupaban una posición de importancia, contra la que se lanzaron los bolcheviques en oleadas sucesivas después de intensa preparación artillera. Fracasados en su intento de conquista frontal, recurrieron a la ocupación de las líneas laterales, dejando aislado al grupo alemán una vez vencida la resistencia de sus flancos en quince horas de ininterrumpido bombardeo. La posición alemana recibió la orden de continuar su resistencia, actuando a modo de rompeplacas de los asaltos bolcheviques hasta que pudo ser restablecida una línea general de combate.

Mientras tanto y en el espacio de catorce días, la posición sufrió los asaltos ininterrumpidos de los soviets, hasta que, finalmente, recibió la orden de reintegrarse al grueso

de las fuerzas alemanas. También en esta parte del combate, la más difícil sin duda, triunfaron los infantes alemanes, que destruyeron 27 tanques bolcheviques y dos aviones de batalla acorazados».—EFE.

Ataques rechazados por los finlandeses

HELSINKI, 12.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas finlandesas:

«En el istmo de Aunus, nuestra artillería ha dispersado algunas fuerzas enemigas que habían avanzado hasta nuestras posiciones de vanguardia. Ante Rukajärvi, nuestra infantería ha rechazado un ataque local del enemigo.

Nada importante que señalar en los demás frentes de tierra».—EFE

Salvaje comportamiento soviético con los prisioneros

BERLIN, 12.—«Un soldado italiano, que fué hecho prisionero por los bolcheviques y posteriormente liberado por las fuerzas de choque alemanas, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Fui capturado por los bolcheviques en el sector meridional de frente del Este.

Los soviets utilizaron el camión en que fui sorprendido y hecho prisionero para el transporte de municiones. En uno de estos viajes pude ver a numerosos prisioneros italianos, alemanes y rumanos, a los que los soviets habían despojado de sus ropas de invierno y de sus botas dejándoles expuestos de esta forma a temperaturas inferiores a 35 grados bajo cero. En muchas ocasiones he visto, con mis propios ojos, cómo los bolcheviques han fusilado a sus prisioneros después del primer interrogatorio. Pregunté al mecánico que me acompañaba por qué se hacía esta matanza. Me respondió que los soviets llevaban perdidos hasta la fecha veinte millones de hombres y querían vengar estas pérdidas.

## COMPRO

toda clase de máquinas de escribir, sumadoras y calculadoras, sin distinción de marca, ni modelo, no importa que estén paradas.

Pago más que nadie

Diríjame su oferta.

REIGALON

Duque de Alba, 6. AVILA Teléfono 369

Torrón FOTOKRIFO Estrada 7.—AVILA

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

[Mecánicos competentes]

## El bien para todos

Para cosechar huevos procurese una sola raza bien seleccionada. Lo conseguirá si compra un buen productor. Su precio 150 pesetas uno; huevos para incubar a 2,50 pesetas uno, o pollitos de un día a cinco pesetas uno.

Los pedidos con anticipación. Saca de pollitos todos los martes.

Raza LEHORN BLANCA Travesía de San Andrés, 8. GRANJA CASTELLANA

Clínica de Calzados

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phyllis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14

Teléfono 257

## BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna Suprime el picor.



Consejo Sanitario núm. 1.12



Información nacional

MADRID.—Ha salido para Oviedo el delegado nacional de Sindicatos camarada Fermín Sanz Orrio.

—En la Universidad Central ha continuado el ciclo de conferencias de formación política, presidiendo esta mañana el vicesecretario de Servicios, camarada Valdés. El camarada Alfaro pronunció un elocuente discurso. El salón de actos se hallaba totalmente lleno de universitarios.

—En el Ministerio de Asunto, Exteriores ha tenido lugar esta mañana el acto de la entrega al excelentísimo señor conde de Jordana de los pergaminos en que se ha extendido el nombramiento de hermanos mayores de la Archicofradía de Santiago de Compostela a favor de los Prelados argentinos.

—El Ministro de Hacienda pasará unos días en Sevilla.

SEVILLA.—Ha llegado a esta Capital el Cardenal Segura, después de su permanencia en Madrid con motivo del fallecimiento de su hermano.—CIFRA.—

Información del Extranjero

TIRANA.—El Gobierno albanés ha presentado la dimisión. Por mandato del Rey Emperador su lugarteniente ha sido encargado de formar nuevo Gobierno.

BERLIN.—Continúan las tropas alemanas rechazando al enemigo en los diversos sectores del frente oriental. En el sector de San Petersburgo han sido derribados veinticuatro aviones.—EFE.

## Cine ACTUALIDADES

Mañana, CINCO y SIETE TREINTA «DOÑA FRANCISQUITA»

Juventud de Acción Católica

Centro de San Juan Bosco

Mañana, domingo, a las once y media de la mañana celebrará este Centro su acostumbrado Retiro mensual en la parroquia de Santiago Apóstol. Se recuerda que es obligatoria la asistencia.

SUFRAGIOS

Por el alma y eterno descanso de don Sabino Abellán García, recientemente fallecido en Barcelona, el próximo lunes, día 15, se aplicarán misas a las ocho y las Siervas de María; a las ocho y ocho y media en la Capilla de San Segundo de la S. A. I. Catedral; a las nueve y nueve y media en la parroquia de San Vicente.

Sus hijos don José María y don Manuel Abellán y familia agradecen a sus amistades los sufragios que ofrezcan por el alma de finado señor (q. e. p. d.)

Un hombre muerto por un carro

Según participa la Guardia Civil de Barco de Avila, en uno de los caminos próximos a dicha localidad fue apasionado bajo las ruedas del carro que conducía el natural y vecino de Malpartida de Corneja, Adoración Paulino Alonso Pérez, de 18 años de edad, a consecuencia de haberse volcado dicho vehículo cuando cargaba unas piedras, produciéndole la muerte.

El Juzgado instruyó las diligencias pertinentes una vez presentado en el lugar del accidente.

SE VENDE un solar en San Roque o por parcelas, y se vende un establo para 24 reses, con sus corrales, hoy almacén de trapos. Razón: San Nicolás, número 8.

SE OFRECE ama de cría. Razón Aurelia Rollón, en Navatargordo (Avila).

SE NECESITA una cocinera en San Segundo, 8.

ENTRE AMIGAS

Que bonito viene «Medina» verdad. Si, yo lo compro todos los domingos, es el semanario que más me gusta.

## DE SOCIEDAD

De días

El día 15, celebrará sus días don Salvador Cillán, director de la escuela graduada, aneja a la Normal de Maestros.

Mañana los celebra don Valentín Cid y la señora del ingeniero don Vicente Cután.

Viajeros

Ha pasado unas horas en nuestra Ciudad al lado de sus familiares, los señores de Miguel Mayoral, el heróico capitán de la gloriosa División Azul, don Sebastián Moll Carbó, quien salió para Madrid, desde donde marchará para incorporarse a su puesto de lucha contra el enemigo común.

Operado

En el Sanatorio de Santa Alicia, de Madrid, por el doctor González Bueno, le ha sido practicada con feliz resultado una difícil operación quirúrgica a don José María Macho, culto abogado de esta ciudad. Desearnos el rápido alivio de este distinguido amigo.

Neurológicas

Hoy se ha verificado el triste acto del sepelio de los restos mortales de la honorable señora, doña Obdulia Berrón Bejerano, fallecida ayer cristianamente en esta ciudad.

Tanto en el entierro como en el funeral que le precedió, se han hecho ostensibles los buenos aprecio de que era objeto la finada señora, así como los que gozan sus familiares en esta ciudad.

Ciertamente es justificado el sentimiento que ha producido entre sus muchas amistades la muerte de dicha señora, pues sus excelentes cualidades de trato y bondadoso proceder, así como su ejemplar comportamiento en el cumplimiento de sus obligaciones, la hicieron acreedora a múltiples estimaciones.

A sus hijos, hermanos y demás familia hacemos presente el testimonio de nuestra condolencia, mientras rogamos por el alma de la fallecida señora (q. e. p. d.)

Testimonio de gratitud

Don Gumersindo Santos Hernández, esposa doña Isidra Collado Alb, hijas y demás familia, nos ruegan hagamos llegar su agradecimiento a cuantas personas les han manifestado su pesar y acompañado en los momentos de dolor, con motivo del fallecimiento de su hijo y hermano, respectivamente, el heróico alférez de la División Azul, don Ernesto Santos Collado, caído gloriosamente días pasados en los campos de Rusia.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don José Díez Antón, presbítero.

Por el eterno descanso de su alma hoy se han celebrado varios sufragios en templos diversos de nuestra ciudad, Medina, Sanchaldrián y Segovia.

—También esta mañana se han celebrado misas en la parroquia de San Vicente, que se repetirán mañana y pasado en otros templos, en sufragio del alma de don Juan Parra, industrial que fué de esta Ciudad, con motivo de cumplirse el quinto aniversario de su muerte.

A las familias respectivas de ambos finados (q. e. p. d.), renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

SANATORIO QUIRURGICO

«San Francisco Javier» CANDELEDA

¡ATENCIÓN!

Se venden siete vagones de ranjas de la acreditada marca Pelufo en el Almacén de la calle de Tomás Luis de Victoria, número 7 (junto a la Caja de Ahorros). Mandarinas Washington. Precios baratísimos. No deje de visitar este Almacén

Julio López Esteve

MEDICINA GENERAL

SAN ROQUE, 4

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA

Mensajes

La Sección Femenina de Falange hace saber a los familiares y amigos de los voluntarios de la División Azul:

«Sargento Emilio Cáceres, dice que se encuentra bien y envía muchos abrazos a sus familiares». «Casimiro Sousa Mirón, envía saludos a sus familiares». «Victor Alvarez dice sigue bien y envía abrazos a sus familiares y saludos a sus amigos». «Manuel Catalina, que tiene la estafeta 38.936, sigue bien y envía abrazos a sus familiares».

IV Campeonatos Nacionales de Hockey

El día 21, domingo, tendrá lugar

## Delegación de Hacienda en la Provincia de Avila

Administración de Rentas Públicas

Sección de Utilidades

Se previene a las Sociedades comprendidas en el número II de la Disposición 1.ª de la Tarifa 3.ª de Utilidades, cuyo capital exceda de 500.000 pesetas, pero no de cinco millones, que por Orden del Ministerio de Hacienda publicada en el B. O. del Estado del día 24 de enero último, las ha sido concedido un plazo de un mes (que terminará el 24 de febrero actual) para que puedan ejercitar la opción que las concede la Ley de 31 de diciembre de 1942, sobre su tributación en concepto de cuota mínima, por la Contribución Industrial o por el 15 por mil de su capital, entendiéndose que las que no opten dentro de dicho plazo quedarán comprendidas en el régimen general establecido en la expresada Ley, o sea el de la Contribución Industrial.

El delegado de Hacienda, Octavio Pintos.

ENTRE AMIGAS

Si tuviera un patrón yo misma me haría un vestido.

En «Medina» todos los últimos domingos de mes tienes un patrón precioso.

## DE CINE

Noticiero NO-DO número 3

El tercero de los noticieros NO-DO, proyectado los dos días anteriores en nuestra ciudad, pone bien de relieve la alta calidad de los recientes trabajos de la cinematografía española que ha conseguido en la técnica del reportaje una perfección que la sitúa desde el principio, en un honoroso plano. Hasta ahora, si cualquier manifestación cinematográfica española conseguía producir algo aceptable era después de seguir una triste senda jalonada de aleccionados fracasos. Por eso nos halaga sobremanera que con paso firme comencemos un género que tan vital importancia tiene en la difusión de los más trascendentales acontecimientos de la actualidad.

Destacan en este noticiero los pasajes dedicados a la División Azul, a la recepción del Generalísimo al Cuerpo Diplomático, a los movimientos de la armada japonesa, siendo notabilísimas las vistas obtenidas sobre un potente bombardeo aéreo a puntos estratégicos soviéticos.

Lo que no nos explicamos es el hecho de que cada uno de estos noticieros se repita cuatro veces, con películas distintas, ante el mismo público, que habitualmente acude a estos modestos salones provincianos.

La persona que haya perdido unos guantes puede recogerlos en la Farmacia «Guerras».

## Santificación de las FIESTAS

El precepto dominical

Domingo vale tanto como día del Señor.

En la mitología pagana de Roma el primer día de la semana era el «día del sol». Sonutag, dicen aún los alemanes, como nosotros llamamos todavía con nombres profanos la mayor parte de los días siguientes.

La Iglesia trabajó por denominarlos de otra manera. Los numeró sencillamente: feria segunda, feria tercera... Pero la feria primera recibió un nombre propio: dominica: el día del Señor. Sólo Portugal ha aceptado por entero la nomenclatura eclesiástica. Y por lo que al domingo se refiere casi todos los pueblos también.

Día del Señor. Porque fué el día de la semana en que tuvo lugar su triunfo glorioso, el día de su Resurrección. Es el día de la semana que quedó consagrado por nuestra «Pasua». El día de la alegría pura y sencilla. El día de la paz...

Por eso la Iglesia le señaló con rúbrica indeleble. Le designó para que el hombre vacase en él a sus tareas ordinarias, y así pudiera dedicarse mejor a cumplir su deber natural de servir y tributar a su Dios homenaje, para que pudiese a la vez dar el reposo necesario a sus nervios cansados...

Antaño... ¡era de veras el día del Señor! En la casa se respiraba ya desde las primeras horas una preocupación de cristianismo; el ir a Misa. Quizá todos juntos. Quizá en un par de grupos, para que en la casa quedase siempre alguien que atendiese lo indispensable.

¡Misa parroquial del domingo!, en que a la salida había siempre algún comentario reverente de la palabra del señor cura, que se recibía como lo que es: palabra sencilla del Maestro y del Padre, palabra saludable de vida...

Día a propósito para la caridad y la limosna, cuya obligación se sentía más al ponerse más en contacto con el Padre de todos que es Dios.

Día de la familia y del hogar. La Liturgia penetraba hasta en la mesa. Mesa del domingo, que se notaba siempre por alguna variedad introducida en ella.

Y por la tarde, no faltaba el «Rosario», ni la expansión de todos juntos, puesto que la falta del trabajo lo permitía, ni la sana alegría juvenil, que se desbordaba en las pizcas al son de la música inquietadora y que ponía requiebros en los labios y gracia en los gestos:

«¡Bailas de la blanca aldea! que me entre el mozo y la moza puede la brisa pasar...»

Para terminar el día, con la llegada de las sombras, en la paz de Dios de la casita caliente, en la tertulia animada, en la lectura religiosa, en el comentario de los sucesos interesantes, en la cena sabrosa, en el rezo último, y en el sueño triunfador de los pequeños y de los mayores...

Todo eso... Fué... Ahora, la Misa por muchos no se oye. Ha perdido su sentido y su sabor cristiano aqueste día que ella principalmente santifica. Ahora, se vive disgregadamente, con menos hogar que los días de trabajo. Ahora es el día del café, o del tabernuco, o del cabaret de vicio más dorado... Ya no huele a campo. Ya no huele a sencillez. Ya no huele a Dios... No se va a la iglesia. No se reza. No se dedica santamente a El...

¿Día del Señor? o ¿día del diablo? ¿Día del descanso y de la paz o día del desgaste y de desgarrar el alma?

Cuando se vuelve a casa a la hora que sea, cada uno cuando sea, habiendo cada cual rodado como sea... ¡hay allí más amor, más vida honda,

más serenidad para el futuro...? Seguramente... No. Dios no es una sombra. Dios tiene sus derechos infinitos, eternos, inalienables. Dios se reservó el domingo... y a la vez nos le regaló para nuestro alivio y consuelo... Dios pasa a cada uno su cuenta cuando quiere, cuando le parece... pero sin que a nadie le falte.

A la sociedad como tal también se le pasa, que este pecado es social a más de individual de los que personalmente se cometen.

¡Esta pobre sociedad que por eso se hunde en su sufrir más cada día aunque se quiera aturdir para disimularlo en un devaneo loco, muy lejos de su dicha que es Dios...!

Baldomero Jiménez Duque,

Rector del Seminario Diocesano

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial

SUMINISTROS

Durante los días 15, 16 y 17, se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de racionamiento de esta Capital, los artículos que se detallan, previo corte de los cupones que también se indican:

ACEITE.—Cuarto de litro, al precio de 1'15 pesetas ración, cupón núm. 13 de este artículo.

ARROZ.—Doscientos gramos, al precio de 0'60 pesetas ración, cupón núm. 4 de este artículo.

SOPA.—Cincuenta gramos de fideos al precio de 0'15 pesetas ración más arbitrios municipales cupón núm. 17 de «Varios».

JABON.—Quinientos gramos aproximados, al precio de 1'60 pesetas ración, cupón núm. 18 de «Varios».

Asimismo y durante citados días se suministrarán 40 kilos de carbón vegetal a cada una de las cartillas familiares, previo corte del cupón núm. 19. Este artículo si faltase en los establecimientos de abastecimiento ordinario, se podrá retirar de la Cooperativa C. Militar.

Los detallistas presentan en esta Delegación la liquidación de cupones de este suministro el día 20.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## Un carro arrollado por el tren

La Guardia Civil del puesto de Arévalo comunica que al intentar atravesar por el «paso a nivel» que existe en el kilómetro 166 de la vía férrea del Norte, en el término municipal de Espinosa de los Caballeros, fué arrollado un carro tirado por dos mulas y conducido por el vecino de la provincia de Segovia José Jorge Liorente, el cual salió despedido a más de cinco metros de distancia, a consecuencia de lo cual resultó herido con fractura de una pierna y otras lesiones.

El carro, alcanzado de lleno por la máquina del tren, quedó completamente destruido y las dos mulas que lo conducían totalmente ilestras.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso e instruyó las diligencias oportunas.

## Representante

Para representar importante firma, interesa persona bien relacionada con Almacenistas Maquinaria y Talleres Mecánicos. Dirigirse, indicando referencias, a La Maquinaria Española. — Alameda Realde, 31. BILBAO.